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“检查工具、配件，把柴油和水都带足，再把咱
们自制的镐腿带上两条。今天有大雪，大家穿暖
和点儿。”早 8时许，黄陵矿业铁运公司工务段机
械综合工区工长樊铜生像往常一样，叮嘱大伙儿
带足“粮草”，准备前往李章河工区捣固线路。

作为一名机械综合工区的线路工，樊铜生和
工友们的主要工作就是操作捣固机，对管辖的专
用线进行捣固，保持两根钢轨的平顺，让火车安全
地行驶，可以说是保证火车安全运行的基础。

“小王，让大家抓紧时间检查捣固机，今天雪
大都仔细点，任何地方都别放过。”小王说：“放心
吧工长，昨天一天都……”话还没说完，就被樊铜
生瞪了回去，“重新检查！加满水和油，完了把机
子发动起来，热热机器。”“明白！”

只要关乎安全、工作，樊铜生就特别较真，说
话毫不留情。樊铜生一直都认为，只有现在严一
点、紧一点，上道捣固时机器才不会出问题，大家
的安全才有保障。

“突突突……”捣固机开始工作了，不远处的
樊铜生也没闲着，只见他微侧着身子趴在枕木的
石渣上，全神贯注地观察着前方十几米处的钢
轨。他的任务是指挥起道的工友将小坑小窝抬到
标准高度，工作看似轻松简单，但趴在石渣上可就
不好受了，冬天冰冷刺骨，夏天滚烫似火。

“夹3、夹5”——樊铜生在道心的枕木上写下
这样几个字，在捣固机巨大的轰鸣声中，他和工友
们做着无声的交流。不到10分钟，樊铜生的身上
已经满是雪花，一个裤腿已经湿透，他毫不在意，
爬起来拍拍身上的雪，继续走到捣固机边上，挨个
检查机器的运转情况。

线路工的作业标准是按毫米计算的，失之毫
厘，谬之千里，樊铜生不得不较真。从 2013年任
机械综合工区的工长起，樊铜生在这“刀山火海”
上，在捣固机的轰鸣声中，一直是“趴”着工作。每
往前走上5米，樊铜生就要“趴”上一次，一天下来
少说也要“趴”上百次。50多公里的专用线，别人
用走，而他则是“匍匐前进”，这是他的工作需要，
也是为了尽量减少差错的发生。

中午12点30分，捣固完毕，樊铜生扶着腰，慢
慢地从石渣上爬了起来，看着平整的线路和已经
下道的捣固机，长长舒了一口气的他又较真起来：

“大家再检查一下，别遗留东西，线路马上就要开
通了，可别出了什么差错。”

2 月 4 日，为期两天的 2018 年“金海
杯”陕西省少年儿童乒乓球比赛在省乒乓
球队（以下简称“省队”）训练馆收拍。在此
次比赛中，由延安市青少年乒乓球俱乐部
推送的小选手刘竞铭、王一朵凭借过硬的
技能、良好的心理素质，力挫群雄，分别夺
得甲组男子单打、甲组女子单打两个组别
的冠军，这在延安少年儿童乒乓球史上尚
属首次。近日，记者采访了比赛归来的两
位冠军得主。问及他们的梦想时，二人异
口同声回答：“想进国家队！”

与乒乓“世家”结缘

刘竞铭、王一朵能取得如此骄人的成
绩，这与王永进密不可分。今年69岁的王
永进从小热爱乒乓球运动，退休后于2000
年牵头成立了延安市乒乓球协会，并担任
过市兵协首任主席。2001年，王永进创建
了延安市青少年乒乓球俱乐部；2008年，
该俱乐部被国家体育总局命名为国家级青
少年乒乓球俱乐部，王永进现为该俱乐部
的董事长。

王永进是王一朵的父亲。据王永进
讲，因他与两个儿子常年在乒乓球馆当教
练，王一朵就跟着他们在球馆长大。“我从
小教她打球。每年除了过年，我们每天都

在球馆练习打球。”王永进说。
12岁的王一朵告诉记者：“别的孩子

看电影时，我在打球；别的孩子玩耍时，
我在打球；别的孩子外出旅游时，我还在
打球！”

刘竞铭的舅舅常小虎是王永进的徒
弟。儿时，刘竞铭经常跟随舅舅在王永进
的球馆打球，耳濡目染也渐渐喜欢上了乒
乓球。“6岁起，竞铭就跟随我在球馆练习
乒乓球。他对乒乓球产生兴趣后，我就手
把手给他传授技术，他的打球水平提升得
很快。”常小虎说。

入选陕西省乒乓球队

刘竞铭的母亲常小亚介绍，由于表现
出色，刘竞铭在参加2016年陕西省乒乓球
年度赛时被省乒乓球队后备人才小组选
中。“那时孩子正在上五年级，而且学习成
绩也不错，考虑到去省队打球会耽误学业，
最后决定让孩子暂时放弃去省队。”常小亚
说，到了 2017年，随着孩子的年龄和球技
的增长，她改变了想法，决定让孩子去省队
接受专业乒乓球训练。省队总教练依据刘
竞铭当年在省少年比赛的成绩决定让其进
队试训。短短几个月的试训，使刘竞铭球
技突飞猛进，由起初的省男子三队（共 12
人）倒数第一晋升为第一名。同时，他还被
教练列为重点培训苗子队员。

王一朵是在2015年陕西省乒乓球队后
备人才选拔小组举办的全省乒乓球年度赛
上被省队选中的。当时她只有10岁，成为
当年全省唯一的苗子入选省队集训。王永
进告诉记者，刚进女子二队时，王一朵是二
队14人中的最后一名，到了2017年7月，她
排在第一名，之后被选拔进入女一队打

球。刚进一队时，王一朵的打球水平排在
全队9人中的最后，现在已经晋升至全队第
六名。王一朵说，她有信心打进全队前三。

在省队训练期间，刘竞铭、王一朵两人
每天要完成 6个小时的训练任务。此外，
他们还在休息日参加乒乓球小课程补习。

“两个孩子能吃苦，也勤奋，打球时特别投
入，无论多辛苦他们都能很好地完成训练
课程。”王永进说。

勇夺各自组别单打冠军

2018年“金海杯”陕西省少年儿童乒
乓球比赛是省乒协与省乒羽网中心的“开
年大戏”，比赛共有来自全省各地的 23支
队伍260余名队员参赛，竞争异常激烈。

刘竞铭每一轮的对手都很强劲，但他
毫不畏惧，一分一分地争，一场一场地拼，
最终出乎众人意料地闯入男子甲组决赛。
在冠亚军争夺战中，刘竞铭对阵的是实力
更为强劲、来自卢轩国球训练营的选手来
子凯。前四局比赛，刘竞铭两度落后，两度
追平，尤其是第四局打到了 15∶13 才拿
下。第五局决胜局，刘竞铭开局以1∶5落
后，但他没有就此放弃，奋力拼杀，连追 7
分实现了反超，并最终获得胜利，荣获甲组
男子单打冠军。

同时，在此次比赛中，王一朵也表现出
色。她稳扎稳打，一路过关斩将，最终获得
甲组女子单打冠军。

2月 13日，记者在市青少年乒乓球俱
乐部见到了正在训练的两位小冠军。“你
们都取得省冠军了，怎么还这么刻苦？”记
者问。

两人告诉记者，他们的目标是进入国
家队，而实现这一目标，还要好好训练。

乒乓小选手的大梦想
本报记者 肖金雄

● 分获男女组比赛冠军的刘竞铭（左）、王一朵

民营企业新春奉献爱心

59名老人
喜领慰问金
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市区北滨路成了“临时停车场”
市民呼吁交警城管部门依法整治

记者直击 JiZheZhiJi

本报讯（记者 贾志敏）“自从附
近一家商场开业以来，市区北滨路上就
经常停满各种车辆，严重的时候连同延
河岸边狭窄的人行道上也停满了车辆，
行人走路都过不去……”春节期间，家
住延大附院家属区的常先生和其他市
民向本报反映。

据常先生和市民反映，自从春节
前，宝塔区大东门一家商场开业以来，
市区北滨路出现两种“景象”：一种是
靠北滨路右侧道沿一直乱停放着各种
机动车辆，从市政养护处门口至帝豪
商场附近，乱停放地段长达几百米；二
是因乱停放车辆导致本就不是很宽阔
的北滨路出现较长时间、较大面积的
拥堵状况，严重时一直堵到西沟桥附
近，常常导致家住北滨路附近小区的
居民“有家难回”。货车司机杨先生也
向记者反映，自己每天在二道街供销
市场拉货。自从商场开业后，送货时
间常常被耽误。

对于市民的反映，记者分别于 2
月 15 日、20 日、21 日三次赶到北滨路
进行实地采访。记者看到，在北滨路
与大东门交界处的延安万达广场一
带，周围乱停放了几十辆机动车。其
中，北滨路通行的三条车道中，一条
车道被车辆乱停放后，只剩两条道路
通行，造成周围道路拥堵近百米。记

者现场看到，尽管北滨路有交警部门
设置的全段禁止停车牌，但是依然不
时有车辆在此路段乱停乱放。与此
同时，在北滨路靠近延河的人行道
上，也有车辆乱停放。另外，在大东
门万达广场的南门前道路北侧，也乱
停放了多辆机动车，造成该段路时时
被堵。

家住帝豪商厦的杨女士向记者抱
怨：“春节前每天下班回家，北滨路道路
旁总是一辆挨一辆停着许多车，占用整
个车道，造成堵车。不仅如此，就连附
近的人行道上也都停满了车。”家住另
一小区的杨女士则表示，这样的情况从
万达广场开放后就一直存在。“每天都
有不少人到里面逛街吃饭，也不知道是
地下停车场停满了，还是为了图方便，
每天这条路都被堵死。”说到随意停放
的车辆，大东门附近的商场、饭店、小区
的店主和居民也是苦不堪言，大家觉得
北滨路俨然成了“临时停车场”。在记
者先后三次近四五个小时的采访中，均
未见到有交警或城管来此巡查和整治。

“车主办事把车随便停在路旁，自
己是方便了，但却给别人带来了极大不
便。”家住北滨路一小区的郝先生气愤
地说。市民们希望有关部门能对此现
象予以关注，加强管理，为市民们共同
营造一个安全畅通的出行环境。

2月13日和2月25日，延安市“华山论
剑西凤酒杯”体育过大年乒乓球比赛在延安
实验小学校乒乓球馆收拍。来自宜川县、甘
泉县、志丹县、延长县、宝塔区的乒乓球爱好
者共计90多人进行了混合二人团体、混合老
年人，成年人、青少年儿童单打比赛。大家
以球会友，度过了一个欢乐的春节。

通讯员 王永进 摄
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本报讯（记者 董新银）“真没想到你们还一
直挂念着我们，给我们村 60 岁以上的老人送来
500元红包，让我们过了个‘温暖年’。”初春的宝
塔区川口乡田崂村村委会大院里暖意融融，该村
60岁以上的老人们手拿红包，脸上挂满幸福的笑
容，高兴地告诉记者。

田崂村位于宝塔区川口乡，全村115户358口
人，以养殖业和劳务输出为主要产业。郝成斌从
这里走出，经过多年的艰苦创业已成为一家民营
企业的负责人，但他还时刻关心着家乡的建设，立
志要改变家乡的面貌，让乡亲们都过上好日子。
近年来，他共拿出1000多万元，帮助村上硬化、绿
化了道路，建起了文化广场，给村委会修起了办公
场所和会议室，还为家家户户修建了围墙，维修了
大门。逢年过节，他也经常来看望村里的贫困
户。今年春节，乡亲们的年怎样过？能不能过
好？又让郝成斌一直牵挂。他拿出近 3万元，携
手市、宝塔区慈善协会，为村里 59名 60岁以上的
老人，每人发放500元慰问金，让他们过个温馨祥
和的年。

“较真儿”工长樊铜生
通讯员 王亦甫

① 由于乱停车现象严重，导致北滨路车辆出现长时间拥堵

② 市区北滨路成了“临时停车场”
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● 樊铜生（右一）检查铁轨周边安全


